

亀田メディカルセンター職員家族のデイケア、ショートステイ等利用についてのご願い

2020年7月27日

本日、当院職員から「家族の高齢者施設の利用を断られた」との相談がございました。
その理由は亀田クリニック歯科センター職員に新型コロナウイルス感染者が発生したから、との事でした。

今回の事例は既に発表されている通り、亀田クリニック歯科センター勤務の歯科医師の新型コロナウイルス感染が判明した事例です。

当該歯科医師は東京都在住で、発症後は亀田メディカルセンターで勤務はしておりません。
保健所の指導に従い、発症前2日間に濃厚接触者の定義に当てはまる方をリストアップし、61名の濃厚接触者に対して新型コロナウイルスのPCR検査を行い、全員の陰性を確認しております。
院内感染は発生していません。

ホームページに公表している通り、当該歯科医は院内での発症ではなく、また他に職員に感染者の発生はありません。

<http://www.kameda.com>

詳細についてはホームページに掲載の第三報をご参照ください。

http://www.kameda.com/files/kameda_portal/info/news/pdf/COVID200722_2.pdf

したがって、職員の家族に感染者・濃厚接触者はおりませんので、施設におけるデイケア、ショートステイの利用にあたって何ら問題はございません。

当院職員の家族については、感染リスクのないことをご理解の上、施設利用の許可をお願い申し上げます。

当院では、地域での新型コロナウイルス感染症患者が発生した場合は、入院を含めた診療を担当する役割を担う、県の重点医療施設に指定されています。

施設における患者発生時には当院で診療させていただきます。

今後も高齢者・障害者施設との連携をお互いの役割分担において良い関係で継続することが、この地域の医療・介護を守ることになると考えております。

地域での役割分担についてもお含みおきの上、ご高配いただきますようお願い申し上げます。

亀田メディカルセンター
亀田総合病院院長 亀田俊明
亀田クリニック院長 亀田省吾

第3報

亀田クリニック歯科センター

新型コロナウイルス感染者発生と対応について

【これまでの経緯】

7月17日（金）、18日（土）に亀田クリニック歯科センターで診療を担当していた都内在住の歯科医師の新型コロナウイルス感染が7月20日（月）に確認されました。当該歯科医師は院内感染対策方針に則り、勤務中はマスクを着用し、アルコール手指消毒などの感染拡大防止策を施しておりました。7月19日（日）に症状が出現した以降は勤務しておりません。

【院内対応】

7月20日（月） 安房保健所に連絡し、当院新型コロナウイルス感染症対策本部の指示のもと、濃厚接触者の評価、および、必要な環境消毒を行いました。入院患者、業務中の当院職員には、濃厚接触者はありませんでした。当該歯科医師が診察した患者さまを含む濃厚接触者61人（※）に個別に連絡いたしました。

※第2報では60人としていましたが、他の医療機関でPCR検査を施行した1人を追加しています。訂正してお詫び申し上げます。

7月21日（火） 濃厚接触者のうち49人のPCR検査を当院で施行し、全員陰性でした。

7月22日（水） 残りの12人のPCR検査（そのうち11人のPCR検査は当院で施行）は、全員陰性でした。

【今後の対応】

- 地域の基幹病院である亀田総合病院、亀田クリニック（歯科センター含む）ともに、通常診療を継続いたします。院内感染ではございませんので、安心してご来院ください。なお、濃厚接触者の方々への連絡は完了しております。現時点で病院から連絡がない患者さまは濃厚接触者ではございません。
- PCR検査が陰性の方は、保健所の指示に従い、感染者との接触後14日間の健康観察が必要になります。この期間中に、ご本人に新型コロナウイルス感染症を疑う症

状が出ていなければ、同居のご家族やご友人などの行動制限は必要ありません。健康観察の期間中に、新型コロナウイルス感染症を疑う症状が出ましたら、当院で診察いたしますので、予約センター（04-7099-1111）にご連絡ください。

【Q&A】

Q1. 新型コロナウイルス感染症とは？

A1. 厚生労働省の新型コロナウイルスに関する Q&A をご参照ください。

https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/kenkou_iryuu/dengue_fever_qa_00001.html

Q2. 7月17日（金）、18日（土）に歯科センターで診療を受けたが、感染している可能性はあるか？

A2. 濃厚接触者に該当する患者さまには、感染が判明した7月20日（月）に、病院から全員にご連絡をさせていただきました。現時点で病院から連絡がない方は、当該歯科医師から感染している可能性はありません。

Q3. 亀田総合病院に入院をする予定だが、キャンセルする必要はあるか？

A3. 当該医師は、亀田クリニック内の歯科センターで勤務しており、入院患者さまの診療は行なっておりません。業務にあたっていた病院職員に濃厚接触者はおりませんでしたので、病院、クリニック共に通常診療を続けております。ご心配な方は、担当医にご相談ください。

Q4. 濃厚接触者と病院から連絡を受け、PCR検査を施行し陰性だった。新型コロナウイルスに感染していないと考えてよいのか？

A4. PCR検査が陰性の場合でも、感染が起こっていることが稀にあります。そのため、保健所の指示に従い、潜伏期（最大14日）が終了するまで、ご自宅での健康観察をお願いしております。健康観察が必要な期間は、以下の期間となります。

7月17日（金）に治療を受けた方は7月31日（金）まで

7月18日（土）に治療を受けた方は8月1日（土）まで

健康観察の期間中に、新型コロナウイルス感染症を疑う症状が出ましたら、当院で診察いたしますので、予約センターにご連絡ください。

Q5. 濃厚接触者の家族は自宅待機をする必要があるか？

A5. 健康観察の期間中に濃厚接触者に新型コロナウイルス感染症を疑う症状が出ていなければ、同居のご家族やご友人などの行動制限は必要ありません。通常通りの日常生活を行なっていただくことに問題はありません。

家族が濃厚接触者と言われたら

～家庭内でご注意いただきたいポイント～

令和2年4月23日作成

Q. 濃厚接触者ってなに？

濃厚接触者とは、患者が新型コロナウイルス感染症を疑う症状が出た2日前から、患者と同居あるいは長時間に接触があった、1メートル程度の近距離でマスクを着用せずに15分以上の接触があった人などを指し、患者の症状などから総合的に判断して保健所から指導があります。

Q. 濃厚接触者は感染しているの？

濃厚接触者 = 感染者ではありません。症状がない場合、症状があっても軽度の場合には、感染しているかどうかの検査をしないこともあります。

健康観察期間は、患者と最後に接触した日から14日間となり、その間はご自宅で健康観察を行います。

Q. 濃厚接触者と同じ家にいても大丈夫？

同じ家で過ごしても構いませんが、他の家族の皆さんは同じ部屋で過ごす時間をできる限り短くしてください。同じ部屋にいる場合には、できるだけ離れて過ごすようにしてください。

トイレやお風呂などの共有部分を使った後は、家族全員がきちんと手洗いをしてください。

また、**手拭き用のタオルは共有せず、各自のものを使ってください。**

Q. 高齢者や子どもがいても大丈夫？

高齢者や持病のある方、妊婦や子どもも、同じ家で過ごして構いませんが、可能であれば、同じ部屋で長時間一緒に過ごすことは避けてください。

Q. 洗濯は一緒にしても大丈夫？

洗濯物は家族の分をまとめて、洗濯用洗剤で洗って構いません。ただし下痢や嘔吐の症状があり、衣類やシーツなどが汚染された場合には別に洗って完全に乾燥させてください。

Q. 家族もマスクが必要？

ご家族（または同居されている方）はマスクを着用し、手洗いを徹底をしてください。

Q. 消毒や掃除は必要？

窓を開けられる時には、共有スペースも一日に何度か換気をしてください。

頻繁に手が触れる箇所（ドアノブや蛇口など）は、消毒液や家庭用の洗剤で1日2回以上拭いてください。トイレは1日1回掃除をしてください。濃厚接触者が鼻をかんだティッシュはすぐにビニール袋に入れ、室外に出すときには密閉して捨ててください。

タオルは、トイレ・洗面所・キッチンなどで共用しないように注意しましょう。

Q. ご飯は一緒に食べても大丈夫？

食事は一緒にせず、別室もしくは時間をずらして食べてください。

使った食器やお箸に特別な消毒などは不要です。通常の食器用洗剤で洗ってください。

Q. 外出はしてもいいの？

濃厚接触者は外出を避けて下さい。健康観察期間は、患者と最後に接触した日から14日間となります。家族は外出制限はありませんが、熱を測るなどの健康観察をし、不要不急の外出は避け、特に咳や発熱などの症状があるときには、職場などに行かないでください。